

## Exportación de miel crece 26% en primer semestre

EMILIANO CARRIZO

–Un positivo balance para la primera parte del año registró la exportación de miel en Chile, según informó la Oficina de Estudios y Políticas Agrarias (Odepa). El organismo informó que entre enero-junio de 2024 las exportaciones de miel sumaron US\$6.906.000, un alza de 26% respecto a igual período del año previo. En tanto, en la primera parte del año, en volumen se embarcaron 2.776 toneladas de miel, un aumento de 66%, comparado con igual lapso del año anterior.

“Este primer semestre ha mostrado una recuperación de mercados clave para la miel chilenas y la expansión a nuevos destinos y productos; lo anterior representa un mejor escenario para un mercado que ha estado deprimido en los últimos años”, dijo la directora de Odepa, Andrea García, en un comunicado.

En esa línea, desde Odepa resaltaron que Alemania se consolida como el mercado más importante para las mieles chilenas, representando el 77,4% del valor total exportado, con un total de US\$5,3 millones.

Odepa también dijo que se mantiene optimista respecto al futuro en mercados de países como Estados Unidos, Francia, Países Bajos, los Emiratos Árabes y la República Checa.

Por otro lado, Odepa destacó el crecimiento de la miel orgánica frente a la miel natural. El volumen de la miel orgánica, entre enero y junio de este año, llegó a 340 toneladas, un alza de 89,8% respecto al mismo período del año pasado. Mientras que las demás mieles naturales anotaron un volumen de 2.396 toneladas, un crecimiento de 63,3% respecto al mismo período.

### ENVÍOS DE MIEL ORGÁNICA

“La miel orgánica está experimentando un crecimiento importante en comparación con la miel natural, reflejando una creciente demanda por productos orgánicos. Mientras que en años recientes la miel orgánica se ha exportado principalmente a Alemania, España y Estados Unidos. En el primer semestre de este año Alemania ha sido el único destino para este tipo de miel”, comentó García.

Desde 2021 hasta 2024, las exportaciones de abejas reinas y otras abejas han aumentado de US\$328.000 a más de US\$1,3 millones. “Este crecimiento subraya la importancia para las apiculturas y apicultores chilenos de diversificar los productos que ofrece colmena para expandir sus mercados y fortalecer sus negocios”, comentó la Odepa. ●